

#### Prentsa oharra Nota de prensa





# LA CASA DE LAS MUJERES SIGUE CRECIENDO

La actividad de la Casa de las Mujeres en los últimos meses ha venido condicionada por la pandemia y el confinamiento, que obligó a cerrar el espacio y a cancelar algunas de las actividades previstas, aunque algunos servicios de asesoramiento siguieron funcionando de forma telemática.

La concejala de Igualdad, la socialista Ane Oyarbide, ha presentado junto a la responsable de la Casa de las Mujeres, Juana Aranguren, el balance de actividades del centro, señalando que "el gran reto ha sido mantener un servicio de calidad, cumpliendo al mismo tiempo las medidas de sanidad por la covid para asegurar que la Casa de las Mujeres, que reabrió sus puertas en septiembre, fuese un espacio seguro".

De enero a junio de este año 2021, la Casa de las Mujeres registró 6091 visitas, lo que supone una medida mensual de 1.015 visitas y una media diaria de 56. El número de socias es de 1.626, manteniendo la tendencia al alza (1.544 socias el ejercicio anterior).



## Prentsa oharra Nota de prensa



Una de las cuestiones que viene arrastrándose desde hace tiempo es la necesidad de dotar de un nuevo espacio a la Casa de las Mujeres. Este año, algunas actividades han tenido que buscar emplazamientos alternativos, también por las condiciones de distanciamiento por la pandemia. El debate sigue abierto.

#### **BALANCE**

Se han llevado a cabo 19 talleres y 17 grupos de empoderamiento, que han sumado 729 inscripciones. A ello se suman 987 citas en los diferentes servicios que ofrece la Casa de las Mujeres.

En cuanto a la participación, sigue la tendencia a la baja ya registrada en años anteriores de la procedencia de Gipuzkoa (del 26,5% al 20,13%), motivada quizás por la apertura de nuevos centros similares en otros municipios del territorio. Del resto, el 77,82% es de San Sebastián y de otras procedencias, el 2,05%

Por edades, el bloque entre 26 y 65 años, aunque con leves diferencias, se mantiene aunque se observa que sigue bajando la participación entre las menores de 26 años y las mayores de 65.

Un 50,5% tienen estudios universitarios, el 21,4% estudios secundarios, un14,7% Formación Profesional y un 10,7% estudios primarios. Por ocupación, las empleadas por cuenta ajena ocupan la primera posición (27,5%), las mujeres desempleadas suponen el 25% y las trabajadoras por cuenta propia siguen en un porcentaje muy bajo, con un 3.5%.

En cuanto a la procedencia, ha bajado mucho la participación de mujeres del Estado, suponiendo el 44,7% del tota, 15 puntos menos respecto del curso anterior. Suben de forma significativa (10 puntos más) las mujeres participantes procedentes de países americanos con Honduras, Nicaragua y Colombia como principales orígenes. El 6,67% proceden de África, sobre todo de Marruecos, un 6% de otros países europeos y un 2,5% de Asia.

El presupuesto del pasado ejercicio de la Casa de las Mujeres ha sido de 291.345 €, incluidas las dos trabajadoras municipales. Además, ha contado con una subvención de 38.500 € por parte de Diputación de Gipuzkoa para el desarrollo de actividades concretas. Este año, además, se han desarrollado obras en el centro, como un nuevo sistema y nueva ventana de ventilación y la instalación de un contador de personas.

Oyarbide ha señalado que la Casa de las Mujeres ha mantenido sus servicios, destacando el de asesoría a trabajadoras del hogar (106 atenciones) con consultas sobre despidos, finiquitos, etc. La mayoría de las mujeres que usaron este servicio era de países latinos. Otro servicio destacado es el de asesoría jurídica (144 atenciones) centrado en casos de violencia machista, divorcios y separaciones, regularización y extranjería, justicia gratuita o RGI.



## Prentsa oharra Nota de prensa



Además, ha destacado el servicio de apoyo psicológico (175 atenciones) que ha aumentado debido al período de confinamiento y que ha provocado un aumento de casos de violencia machista, somatización de la violencia y violencia vicaria. Muchas mujeres han usado este servicio después de haber pasado por otros recursos, pero con necesidad de ayuda, sobre todo por carecer de una red social en la que apoyarse.

Otros servicios, como el de Información y asesoría en materia de sexualidad ha registrado 110 consultas, bien presenciales por correo o por Instagram. Destaca también el llamado "Iguálate, formación y estudios" que ha sumado 407 consultas sobre convalidaciones, etc. También un número importante de mujeres que ahora necesitan un certificado de profesionalidad de atención sociosanitaria para labores de acompañamiento.

La memoria de la Casa de las Mujeres, recoge igualmente la participación en sus diferentes espacios y talleres. Es el caso del llamado "mujeres por una vida libre de violencia" en el que han participado 22 mujeres con temas como la violencia machista, sexista, de género.

En el espacio intercultural de mujeres de diferentes orígenes han participado 17 mujeres, 6 en el nuevo espacio de empoderamiento de chicas jóvenes, 8 en el de asesoramiento, apoyo y autoayuda, 16 en el de empoderamiento de mujeres con discapacidad, manteniéndose en diferentes niveles de participación la escuela de lecturas feministas, parleras, afectos en la literatura vasca contemporánea, laboratorio de teatro feminista, batucada, ajedrez, canto grupal, clown.

En los talleres de autodefensa han tomado parte un total de 108 mujeres, en el de Hablemos de sexo, 28 y en el de salud mental desde una perspectiva feminista, 21 mujeres. También ha habido talleres sobre la imagen de la mujer en la historia del arte (26) sobre si la vejez es o no es un tema feminista (19), sobre las herramientas feministas para la postpandemia (11), Buena ciencia imposible sin mujeres (16) y otro llamado "de las euskal dantzak al feminismo", con 18 mujeres participantes.